



Boletín 266

04 de octubre de 2017

Legislación

Nacional

- Decreto 740/17. Poder Ejecutivo Nacional. (06-09-17)

Electrodependientes. Establecimiento de la autoridad de aplicación.

Se establece que el Ministerio de Energía y Minería será la Autoridad de Aplicación de la Ley 27.351, la cual dispuso, entre otros aspectos, que el titular del servicio público de provisión de energía eléctrica o uno de sus convivientes que se encuentre registrado como electrodependiente por cuestiones de salud tendrá garantizado en su domicilio dicho servicio en forma permanente y gozará de un tratamiento tarifario especial gratuito.

- Resolución 1538/17. Ministerio de Salud. (25-09-17)

Electrodependientes. Creación de registro.

Se crea el Registro de Electrodependientes por Cuestiones de Salud, de conformidad con lo establecido en la Ley 23.751.

Provincial

- Ley II - 32. Misiones. Poder Legislativo. (11-09-17)

Identidad de género. Adhesión ley nacional.

La provincia de Misiones adhiere a la ley nacional 26.743 "Ley de Identidad de Género".

- Ley 5859. Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Poder Legislativo. (08-09-17)

Alquileres. Honorarios y comisiones.

Ley del Colegio Único de Corredores Inmobiliarios. Derechos de los corredores inmobiliarios. Honorarios y comisiones. Solicitud de informes. Prohibiciones. Monto máximo de comisión. Se modifican las Leyes 2340 y 1251. Derogación de la ley 3588.

Jurisprudencia

Nacional

- Walton, Jorge Gustavo C/ Autopistas del Sol S.A. S/ Daños y Perjuicios – (Acc. Tran. sin Les) ordinario. Cámara Civil, sala H. (17-08-17)

Inundaciones. La Plata. Daños y perjuicios. Caso fortuito.

La Cámara Civil rechazó la demanda de un hombre que circulaba en su vehículo durante la trágica inundación en La Plata. Los jueces afirmaron que se trató de un "caso fortuito" por la "magnitud de las lluvias caídas". Como consecuencia del temporal, un conductor reclamó los daños y perjuicios de la inundación producida en el tramo de la autopista Panamericana, por donde circulaba al volante de su vehículo. Las fuertes lluvia hicieron que se detuviera su vehículo, por lo que ingresó abundante agua adentro dificultando su salida y la de su esposa. La sentencia de primera instancia rechazó la demanda y enmarcó el hecho como un "caso fortuito", con el argumento de que la tormenta acaecida "superó los registros históricos apareciendo como un fenómeno meteorológico extraordinario".

- Bianciotto, Ricardo Aníbal y Mansilla Ruiz, Orlando Rubén s/ legajo de casación. Cámara Federal de Casación Penal. Buenos Aires. (30-08-17)

Medioambiente. Parque Nacional. Tala de árboles. Daño agravado.

La Cámara de Casación confirmó la sentencia del TOF fueguino que condenó a tres personas por haber talado clandestinamente más de 200 ejemplares de árboles de un parque nacional. La Sala IV de la Cámara Federal de Casación Penal rechazó el recurso interpuesto contra la sentencia del Tribunal Oral Federal de Tierra del Fuego que condenó a tres personas por los delitos de daño agravado y usurpación, por haber talado clandestinamente especies del Parque Nacional Tierra del Fuego. El hecho ocurrió entre abril y junio de 2005, cuando una empresa contrató a los imputados para construir una senda que uniera la Ruta Nacional N°3 con el Canal de Beagle, donde se proyectaba la instalación de un hotel. El terreno donde se realizaría el emprendimiento lindaba con el Parque Nacional Tierra del Fuego.

Provincial

- M.D.D. c/ GCBA y Otros s/ Amparo. Juzgado en lo Contencioso Administrativo y Tributario N° 6. CABA. (07-09-17)

Derecho a la vivienda. Discriminación e igualdad. Identidad de género.



La Justicia porteña condenó al GCBA y al Instituto de la Vivienda a proveer una solución habitacional a un transexual. El fallo destacó que la amparista "sufre discriminación" por su identidad sexual, circunstancia que acentúa su estado de vulnerabilidad.

- A.L.A., A.M.M., A.B.L., A.J.L. y S.J.M. S/ acción de amparo. Superior Tribunal de Justicia. Chaco. (29-06-17)

Vulnerabilidad social extrema. Responsabilidad del Estado. Derecho a la vivienda.

El STJ del Chaco confirmó el pronunciamiento de grado que ordenó una serie de medidas específicas a favor de una familia en situación de vulnerabilidad social extrema. La provincia deberá garantizar la tramitación de los documentos de identidad de los niños, gestión de una vivienda digna para el grupo familiar y atención médica. La Sala Primera Civil, Comercial y Laboral del Superior Tribunal de Justicia del Chaco desestimó el recurso de inconstitucionalidad deducido por la provincial contra el pronunciamiento que ordenó una serie de medidas específicas a favor de una familia en situación de vulnerabilidad social extrema.

- Mercado, Amelia Emilia y otros vs. Municipalidad de la Ciudad de Salta y otros - Amparo. Cámara de Apelaciones en lo Civil y Comercial, sala III. Salta. (00?-08-17)

Inundaciones. Recomposición del ambiente. Prevención de daños.

La Justicia de Salta hizo lugar a una acción de amparo promovida por vecinos de las márgenes del río Arenales, quienes se vieron afectados por una inundación en 2011, que ocasionó la evacuación de 500 personas. El fallo ordenó la recomposición del ambiente en el río y la prevención de daños, así como la mejora de la calidad de vida de los habitantes ribereños.

- CODEC c/ UNLP s/ Ley de Defensa del Consumidor. Juzgado en lo Civil, Comercial y Contencioso Administrativo Federal, N° 2. La Plata. (21-09-17)

Educación. Estudiantes extranjeros. Consumidores.

En fecha 21 de septiembre de 2017 el Juzgado en lo Civil, Comercial y Contencioso Administrativo Federal N° 2 de La Plata se pronunció en autos "CODEC c/ UNLP s/ Ley de Defensa del Consumidor" (Expte. N° 51436/2014) rechazando "la excepción opuesta como de previo y especial pronunciamiento por la Universidad Nacional de La Plata de falta de legitimación activa de la asociación CODEC para promover este reclamo en defensa de los intereses colectivos de los alumnos de posgrado de la citada Casa de Estudios bajo el amparo de la ley 24.240".



Documentos de Interés

- Comisión Interamericana de Derechos Humanos. (2017). Zonas silenciadas: Regiones de alta peligrosidad para ejercer la libertad de expresión . Washington: OEA. 140 p.
- Ortiz, Diego Oscar. (2017). Reflexiones sobre la figura del abogado del niño en el procedimiento de violencia familiar. En: Diario DPI. Diario Familia y Sucesiones (127). Buenos Aires: DPI. 2 p.
- Rodríguez Mancini, Jorge (2017). ¿Qué juez reemplaza al legislador? Hasta dónde y cómo. Buenos Aires: La Ley Online. 3 p.
- Barreiro, Rafael F. (2017). La constitucionalidad del destino de la multa civil de la Ley de Defensa del Consumidor. Buenos Aires: La Ley Online. 10 p.
- Garay, Oscar E. (2017). El consentimiento informado en el Código Civil y Comercial y en la Ley de Derechos de los Pacientes. Buenos Aires: La Ley Online. 15 p.

Documentos disponibles en:

Centro de Referencia Documental

Defensoría de la Provincia de Buenos Aires

Teléfono: (221) 5128-284

crddefensor@gmail.com